



Pensiones, sin ningún compromiso en las campañas

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com // @rf59

La iniciativa del diputado Ignacio Mier, que está en la Cámara de Diputados, tiene el objetivo principal de revertir la reforma a las pensiones del sexenio de Ernesto Zedillo. El ruido que provocó el tema del dinero de las afores, ya modificó el primer dictamen.

La oposición está en defensa del dinero de los mexicanos. Morena y aliados van por la votación en el pleno de 50 más uno.

El tema de las pensiones, es un tema complejo. Hoy, sólo está en el debate, las pensiones contributivas. No es una solución integral, no es una visión

sistémica, no es una solución que sirva a todos.

Más bien, en este momento hay incertidumbre en los trabajadores, porque la propuesta, está dirigida a una minoría y desatiende, olvida o simplemente ignora a otros grandes sectores de la agenda pensionaria del país.

De acuerdo a expertos como Pedro Vázquez Colmenares, México es un país con enorme rezago pensionario, de cobertura, de seguridad social. Y nos clarifica, porque está en crisis el sistema de pensiones en nuestro país: "Hay una gran insuficiencia financiera, para asegurar que esas pensiones y esas promesas se cumplan en el futuro y se está consumiendo cada vez más recursos de la nación, y más recursos de las instituciones, dedicando más a las nóminas de pensionados que a los trabajadores en activo y a las obligaciones del Gobierno."

La realidad es que ni siquiera se tiene claro cuántos sistemas de pensiones existen en nuestro país. Se habla de 138 sistemas de pensiones públicos, sin tomar en cuenta de casi mil beneficios

pensionarios municipales, que realmente son nóminas. Que viven de tomar dinero del poco presupuesto de los ayuntamientos para pagar a los trabajadores ya retirados.

La problemática de las pensiones, es un reto y oportunidad para que los candidatos presidenciales agarren al toro por los cuernos. Necesitamos que venga alguien con una visión de Estado y que proponga, con responsabilidad, enfrentar el problema.

SUSURROS

1. Con la finalidad de identificar oportunidades de desarrollo y mejoras en la provisión de servicios y soluciones de salud a través de plataformas digitales, FUNSALUD que preside Héctor Valle, presenta el estudio "El Paciente Digital en México". Nace con el objetivo de convertirse en una base de datos que se actualice constantemente y se convierta en una herramienta más para los integrantes del sector salud y la población en general. El documento arroja datos interesan-

tes entre los que destacan que 57 por ciento de las personas utilizan las aplicaciones de mensajería para estar en contacto con su médico, ya sea para seguimiento de algún tratamiento o consulta de algún padecimiento. Además, la muestra representativa de más de 3 mil personas encuestadas señala que los pacientes califican la calidad de la información de salud que encuentran en Internet en una escala de 3.9 sobre 5, lo que refleja la importancia que tienen los canales digitales en la vida de las personas.

2. En Morelos, todo el poder contra Lucy Meza, candidata de la oposición. Si bien, los morelenses cuestionan el Gobierno de Cuauhtémoc Blanco, hecho que afecta la aceptación de la candidata Margarita González, la andanada de denuncias contra la representante de PRI, PAN y PRD está a la orden del día. La nueva demanda la interpuso José Antonio Ortiz González, comisionado de Seguridad, por supuesto daño moral por exponer el fracaso en su estrategia.